

Programmes de bourses

1. Bourses régionales (Bénin, Burkina, Niger et Togo)

Le bureau de la Konrad-Adenauer-Stiftung (KAS) à Cotonou offre dans le cadre de son Programme pour le Dialogue Politique en Afrique de l'Ouest des bourses d'études pour des étudiants ayant accompli leurs études d'un niveau de la « licence » et qui veulent approfondir leur formation par des études du niveau master. Avec son programme de bourse la KAS soutient des étudiants d'un niveau supérieur et avec un engagement social ou politique exemplaire, et les prépare pour de futures responsabilités dans les domaines politiques ou économiques, de la recherche ou des médias. Les nouveaux boursiers sont choisis chaque année (date limite de dépôt des candidatures en principe en mars).

Conditions d'admission :

- Etre admis à une formation du niveau master dans une filière en sciences politiques, économie, droit, sciences sociales ou journalisme dans un des pays de la sous-région. Notez que les demandes de bourses pour une formation dans des matières dites « techniques » (médecine, pharmacie, génie civil, etc.) ne peuvent pas être prises en compte
- Avoir des résultats universitaires supérieurs à la moyenne
- Démontrer des qualités de leadership
- Démontrer un intérêt politique vif et un engagement personnel aux plans politique, social, ou autre, prouvé par une participation active au sein des partis politiques ou associations, des lycées ou écoles universitaires, des organisations religieuses ou sociales
- Adhérer aux idéaux de démocratie et de droits humains promus par la KAS.

2. Bourses pour des Etudes en Allemagne

La Konrad-Adenauer-Stiftung offre des bourses pour des étudiants de ressortissants étrangers dans les universités de la République fédérale d'Allemagne. Les étudiants étrangers auront par le biais de ces bourses la possibilité d'obtenir un diplôme universitaire allemand ou de faire une thèse de doctorat et d'approfondir leur expertise. La KAS veut ainsi contribuer à l'éducation et la formation des jeunes scientifiques, dans l'espoir que les boursiers prennent dans leur pays d'origine des responsabilités au sein de l'Etat et de la société, en particulier dans les sciences et l'économie, la politique et l'administration, les médias et la culture, mais aussi dans les organisations internationales. Les nouveaux boursiers sont choisis tous les 2-3 ans (dernière sélection en 2012).

Conditions d'admission

En principe, peuvent faire acte de candidature les étudiants du Bénin, du Burkina Faso, de la Côte d'Ivoire, du Ghana, de la République Démocratique du Congo, du Mali, du Niger, du Nigeria, du Togo et du Sénégal pour toutes les filières. Par contre, les demandes de formation en vue de devenir médecin, médecin dentiste ou vétérinaire ou dans les écoles universitaires spécialisées (Fachhochschulen) ne peuvent pas être admises. Les candidats doivent avoir terminé un cycle d'études d'au moins quatre ans dans une université de leur pays d'origine.

- résultats universitaires supérieurs à la moyenne
- diplôme universitaire avec une mention supérieure à la moyenne
- bonnes connaissances de la langue allemande (avoir obtenu le TestDaF avec la mention « gut »)
- être engagé au plan politique ou social
- être disposé à retourner dans son pays d'origine à la fin des études et à prendre des responsabilités qui cadrent avec les objectifs du programme de bourse
- n'avoir pas plus de 29 ans au moment de la candidature

→ Plus d'infos et appels à candidature sur www.kas.de/westafrika/fr et dans notre Newsletter.